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Идея познакомить коллег
в рамках двухдневного визита
в Эстонию с одним из самых
противоречивых в плане эко-
логии регионов страны при-
надлежала г-ну Померанцу.
“С одной стороны, здесь есть
всё, что касается промышлен-
ности. С другой - это пре-
красные места для отдыха,
где можно кататься на вело-
сипеде, остаться ночевать.
Люди побывали в таких пре-
красных местах, о которых
ранее не знали”, - сказал ми-
нистр окружающей среды
Эстонии. 

Руководитель концерна
«Силмет Групп» Тийт Вяхи
дал объёмную информацию
об истории развития порта,
директор по маркетингу Анд-

рей Биров сделал презентацию
порта. Руководитель «НПМ
Силмет» Cигне Каск познако -

мила гостей с деятельностью
руководимого ею предприятия,
а глава АО «Экосил» Анти

Сийнмаа дал информацию о
том, как решаются в про-
мышленной зоне вопросы
охраны окружающей среды.
Гости совершили экскурсию и
непосредственно в порт.

В ходе визита министров
соседних государств в Эсто-
нию обсуждались также об-
щие проблемы межгранично-
го сотрудничества, как, на-
пример, охрана природы бас-
сейна реки Койву, вопросы,
связанные с переработкой му-
сора и другие проблемы, ка-
сающиеся сферы их деятель-
ности.

Наш корр.

Фото 
Matti Kämärä 
(Põhjarannik)

На прошлой неделе министры окружающей среды Латвии Каспарс Герхардс, Литвы - Кястютис Навицкас вместе со
своим эстонском коллегой Марко Померанцем в рамках двухдневного визита в Эстонию посетили Ида-Вирумаа, в том
числе Силламяэский порт. 

На перекрёстке интересов

Возьмём тот же самый участок шоссе
Таллинн-Нарва, который затрагивает ин-
тересы Силламяэ. Главные положения
проекта от государства, которое в данном
случае представляет Департамент шос-
сейных дорог: а) увеличение безопасно-
сти движения на пересечении шоссе и же-
лезнодорожной ветки, ведущей от стан-
ции Вайвара в портовую зону и обратно,
б) увеличение скоростного режима про-

движения автомобилей по основной трас-
се.

Какие интересы тут переплетены? С
точки зрения большого бизнеса, без ре-
конструкции пересечения шоссе и же-
лезной дороги развитие терминалов в пор-
ту не получило бы продвижения. С точ-
ки зрения города, ставить палки в колё-
са в развитие промышленной зоны не ре-
зонно (да и государство при нынешней ли-
беральной политике этого сделать не
позволит), а потому основополагающей
заботой становится всё та же безопас-

ность и соблюдение общей планировки,
чтобы Силламяэ не потерял своей при-
влекательности для его жителей, дей-
ствующих и потенциальных инвесторов.
С точки зрения среднего и малого бизнеса
(в первую очередь торгового), требование
одно - наилучшая доступность подъезда-
подхода к своему предприятию. С точки
зрения горожан… Есть претензии у са-
доводов товариществ «Спутник» и
«Дружба». Тем, которые передвигаются
на авто, например, не нравится, что удли-
нится путь к садовым участкам - придётся
потратиться на лишние литры топлива.
Кроме того, в СТ «Спутник» до сих пор
живёт тревога: а вдруг мой колодец опу-
стеет из-за строящегося тоннеля? Отсю-
да и тезис: жили бы себе и жили, как
прежде. Оно, может, и так, но ведь госу-
дарство сказало надо, потому что надо. И
у него есть своя правота, если (будем на-
деяться) государство заглядывает впе-
рёд не на год, а на многие десятилетия.

Кстати, с тем, к чему приводит не-
умение видеть далёкую перспективу, сил-
ламяэсцы, живущие в микрорайоне, уже
столкнулись. Речь об автомобилях, кото-
рые расплодились, как кролики, но пар-
ковочных «клеток» не хватает. И всё по-

Задача: сделать, чтобы всем
было хорошо…

Проекты

- именно так сформулировала своё предложение Гульнара Сидоренко в
завершение повторного публичного обсуждения эскизного решения деталь-
ной планировки участка шоссе Таллинн-Нарва, проходящего по террито-
рии города Силламяэ и прилегающей к нему территории. Кто бы возражал
против решения такой задачи, только вот как и кто может это сделать?
Попробуйте сами придумать, как соблюсти интересы бизнеса, горожан-
пешеходов и горожан-автовладельцев, сопрячь интересы государственные с
личными? Может ли муниципалитет (горуправа, горсобрание) сотворить
подобное, если все рычаги власти через законы находятся в руках госу-
дарства, а местные самоуправления присутствуют в Эстонии «с правом
совещательного голоса»? 

(Продолжение на 2-й стр.)

В порту побывали министры трёх стран
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тому, что при проектировании не был уч-
тён возможный «автобум». 

Пожалуй, больше всех в результате ре-
конструкции шоссе выиграют пешеходы
и велосипедисты, даже будь среди них
противники «новой жизни», так как по-
строенная для них дорожка протянется аж
до поворота на приграничную парковку
для грузовиков.

И как нивелировать имеющиеся про-
тиворечия, чтобы получить в итоге «всем
хорошо»?

Законы и логика

С учётом того, что первый этап ре-
конструкции шоссе идёт полным ходом,
то тут уже спорить не о чем. Но впереди
этап второй. Именно ему и было посвя-
щено публичного обсуждения 4 апреля с.г.
Проектировщики (фирма «Arts Tеrrae»)
вторично представили эскиз решения
детальной планировки участка шоссе от
ул. Ивана Павлова до выезда из Силламяэ
в сторону Нарвы на восточной границе го-
рода. Несколько «камней преткновения»
обозначились в ходе обсуждения. По хо -
ду его свои мнения высказывали мэр
Ты нис Калберг, вице-мэр Александр Ка-
нев, заведующий отделом строительства
и архитектуры Владимир Сокушев, со-
трудник отдела развития Антон Макарь-
ев, главный архитектор города Владимир
Шурмин, депутаты Олег Култаев и Гуль-
нара Сидоренко, представители ДШД, об-
щественности и торговых предприятий.

Первый из «камней» - исключение
проектировщиками ныне имеющегося
выезда на шоссе через улицу Кауба. Ими
предусмотрены на упомянутом выше
участке два места въезда-выезда на сбор-
ную дорогу, а затем на трассу. Они пред-
усмотрены на улицах Ивана Павлова и
Геологической. Весомый аргумент для
разработчиков эскизного решения дало
исследование частоты использования
транспортом улицы Кауба. Исследование
показывает, что оно невелико. Оппонируя
докладчикам-проектантам, Олег Култаев
говорил о том, что улицей Кауба поль-
зуются владельцы автомобилей, которые
выезжают с бульвара Виру и улицы Юрия
Гагарина. Делать «крюк» для выезда на
сборную дорогу через улицуГеологиче-
скую им не с руки, так как это составит
дополнительно около километра.

Если автомобилистов выезд через ули-
цу Геологическую не устраивает из-за
«крюка», то жителей дома, фасад которого
выходит на улицу, беспокоит, что увели-
чившийся поток транспорта - это допол-
нительные пыль и шум.

Представители владельцев торгового
центра «Plaza» выдвигали бизнес-аргу-
менты в защиту сохранения выезда со сто-
роны улицы Кауба. Если он будет закрыт,
то покупатели, которые проезжают со сто-
роны Нарвы  по шоссе, вряд ли захотят де-

лать на своих авто крюк, чтобы заехать в
«Plaza». То же самое и машины, движу-
щиеся со стороны Таллинна в сторону На-
рвы. Свернув в город у автостанции по
улице Ивана Павлова, они отдадут пред-
почтение  другим торговым центрам, а не
«Plaza».

Понять тревогу руководства «Plaza»
можно. Во времена вялотекущего эконо-
мического кризиса потеря покупателей (а
она и сегодня ощущается) - серьёзный
удар. Гульнара Сидоренко сказала, что в
горуправу направлено письмо от ста
арендаторов («Я не являюсь инициатором
этого послания», - сообщила г-жа Сидо-
ренко), которые имеют свои торговые точ-
ки в «Plaza»: они против того, что проезда
по улице Кауба не будет, так как это мо-
жет привести к закрытию их небольших
магазинов. «Подумайте, если в городе по-
явится ещё сто недовольных», - сказала
г-жа Сидоренко, адресуя реплику мэру. У
другого представителя «Plaza» были за-
мечания посерьёзнее. По его мнению, Де-
партамент шоссейных дорог нарушает
установленные законом правила по рас-
стоянию между выездами из города на го-
сударственную дорогу. Если это дей-
ствительно так, то вероятна судебная
тяжба торгового центра с департаментом.

Отвлечение от темы

Звучал на публичном обсуждении и та-
кой аргумент: «Plaza» в Силламяэ по-
явилась и обосновывалась, исходя из то-
гдашней обстановки (логистика, место-
расположение), а теперь схема ставится
под угрозу.

Вот эти сетования не совсем понятны,
поскольку в любой деятельности всегда
существуют риски. Кто мог предполо-
жить, что в Силламяэ придут другие
торговые центры, или что порт не толь-
ко появится, но и заявит права на разви-
тие, или что государство задумает ре-
конструировать дорогу? Что касается
арендаторов… Я наблюдал помпезность
открытия в Кохтла-Ярве торгового цент-
ра «Prestone», большинство торговых
площадей были арендованы. Но пришли
другие фирмы со своими торговыми
центрами, предложили арендаторам луч-
шие условия, и догадайтесь с трёх раз,
куда арендаторы перебрались? 

Но вернёмся в Силламяэ. Честно го-
воря, так и не понял, что имеет департа-
мент против улицы Кауба. Единственное
объяснение, которое услышал: улица уз-
кая и извилистая, что сказывается на
безопасности движения. Так ли это страш-
но, чтобы создавать неудобство для лю-
дей?

Сомнительный круг

Вторая «больная» тема - круговая раз-
вязка, которая обозначена на улице Ива-
на Павлова. Безопасна она или нет? Мо-
гут тут возникать транспортные коллап-

сы или без них проживём? Олег Култаев
считает, что без «пробок» не обойдётся,
специалисты говорят о возможности не-
которых заторов в часы пик, но не таких
проблематичных, которые стоит прини-
мать во внимание.

Большого ажиотажа дискуссия по дан-
ному поводу не вызвала, поскольку во-
прос обсуждался не раз, а давить, осо-
бенно оппонентам, на мой взгляд, не хо-
телось..

Дома и деревья

Третий спорный пункт связан с тем,
что сборная дорога по представленному
эскизу слишком близко подходит к одному
из жилых домов. Г-н Култаев предложил
изменить её конфигурацию. То, что это
возможно затронет место, где некогда
стояла православная церковь (охранная
историческая зона) и действующие рядом
коммуникации, он не считает непреодо-
лимой силой. По его мнению, церковь
стояла вовсе не в данном месте, а ком-
муникации, если надо будет, то перенесут.
За чей счёт это сделается? За государст-
венный или местный? Фирмы, которым
сети принадлежат, вряд ли захотят про-
извести их перенос безвозмездно.

Достаточно эмоциональным было об-
суждение судьбы берёзовой рощи. Всего
вырубка под дорожные работы составит
9 га. Та её часть, что относится к терри-
тории города, будет затронута мини-
мально, а основной участок - частная зем-
ля.

Безоговорочно согласен, что память
надо хранить, но абсолютно не согласен,
когда в полемическом запале кто-то име-
ет право бросать в адрес мэра: «Вы там
хоть одно дерево посадили?!», словно мэр
виноват в вырубке на частной земле или
в том, что не успел родиться в должное
время. Кстати, и «обвинители», оказы-
вается, тоже в посадках берёзовой рощи
не участвовали, за них это сделали ны-
нешние дедушки и бабушки. Примерил
эмоциональный «выстрел» на себя и вос-
принял как оскорбление: я тоже не сажал
деревья в берёзовой роще (не было меня
тогда в Силламяэ), но сажал деревья в па-
мять погибших в Великой Отечественной
войне в своём родном городе.

Поступило предложение симпатич-
ное, покрытое романтическим флёром, но
чисто теоретическое: сколько будет вы-
рублено деревьев в берёзовой роще,
столько же посадить в Силламяэ. Пре-
красно! Но кто понесёт дополнитель-
ные затраты на приобретение саженцев,
на посадки? Департамент шоссейных
дорог? Сомнительно! Да и сажать деревья
где ни попадя нельзя.

Подводя итоги обсуждения, можно
констатировать следующее. Вёлся про-
токол. Все замечания и предложения бу-
дут переданы тем, кому они адресованы.
На основании ответов будет определена
позиция муниципалитета, а точку долж-
но поставить горсобрание. Несогласие
между Департаментом шоссейных дорог
и городской властью, если таковое опре-
делится, будет «разруливаться» на госу-
дарственном уровне.

Николай КЛОЧКОВ

Задача: сделать, чтобы всем
было хорошо…

(Продолжение. Начало на 1-й стр.)
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В первый день, 5 апреля, с сообщени-
ем на тему «Эстонская рабочая среда.
Взгляд Инспекции труда на результаты
минувшего года» выступила инспектор по
труду Марина Новожилова. В этот же день
ряд выступлений были посвящены тури-
стическим проблемам: какие возможно-
сти есть у города в развитии туристиче-
ских услуг; каким видится это направле-
ние со стороны уезда; каковы перспек-
тивы восстановления пассажирского со-
общения между Силламяэ и Финлянди-
ей; какие проекты в области туризма

предлагает местное самоуправление и
т.д.  Эти проблемы были отражены в вы-
ступлениях мэра города Тыниса Калбер-
га, координатора туристического класте-
ра Ида-Вирумаа Кадри Ялонен, руково-
дителя отдела развития Силламяэского го-
руправления Алексея Степанова, дирек-
тора по маркетингу АО «Силламяэский
порт» Андрея Бирова.  Важность обсуж-
даемой темы подчеркнул в своём при-
ветственном слове, обращённом к участ-
никам Дней, уездный старейшина Андрес
Ноормяги. О том, как готовится город к

своему 60-летию и что в связи с этим ждут
от предпринимателей, рассказала главный
специалист отдела образования и куль-
туры горуправления Надежда Скачко.
«Свободный микрофон» позволял об-
суждать темы, задавать вопросы.

Во второй день предпринимателей
пригласили на семинар по вопросам на-
логообложения доходов предпринимате-
лей-физических лиц, а также по вопросам
рекламы и маркетинга. С первым сооб -
щением выступила консультант Налого-
во-Таможенного департамента Елена
Агиевич, со вторым – ведущий препода-
ватель маркетинга в Таллиннской эконо-
мической школе Татьяна Мороз. Коор-
динатором Дней был специалист от дела
развития Антон Макарьев.

Завершила трёхдневную программу
Дней предпринимательства экскурсия в
порт. 

Лидия ТОЛМАЧЁВА

Силламяэское горуправление предоставило предпринимателям города воз-
можность в течение трёх дней получить дополнительную информацию по раз-
ным вопросам, касающимся не только бизнеса, но и развития города. К со-
жалению, воспользовались этой бесплатной возможностью участия в Днях пред-
принимательства в Силламяэ не столь многие. 

Сотрудничество

Встреча состоялась в горуправлении, инициатором её были
консульские работники. Генеральный консул и его коллега хо-
тели получить больше информации о городе, их интересовали
перспективы развития Силламяэского порта, малых портов, дела
в сферах образования, культуры, работа национальных обществ
и какие возможности есть у местного самоуправления для их
поддержки. Шёл разговор и о зарубежных контактах Силламяэ,
в частности с городами-побратимами. Говорили о возможно-

стях расширения сотрудничества с российскими городами. То
есть встреча была посвящена обмену информацией по широ-
кому кругу вопросов.

Наш корр. 

На прошлой неделе председатель горсобрания Елена
Коршунова, мэр города Тынис Калберг и вице-мэр Ээви
Паасмяэ встретились с генеральным консулом России в
Нарве Дмитрием Александровичем Казенновым и кон-
сулом-советником Андреем Сергеевичем Сургаевым. 

По широкому кругу 
вопросов

Состоялась встреча с представителями
Силламяэского городского Управления и
городского Собрания. Целью встречи

было получить обзор развития города
Силламяэ, обозначить проблемные во-
просы и возможные точки сотрудниче-

ства, а также ознакомить с деятельностью
прокуратуры как организации и с работой
прокуроров. Среди прочего на встрече об-
суждались вопросы профилактики кор-
рупции, а также проблемы, связанные с
насилием в семье, правонарушениями
среди несовершеннолетних, нарушения-
ми правил дорожного движения и кон-
курентного права.

Гости побывали также на экскурсии в
порту.

По информации горуправления

Прокуроры в городе
5 апреля Силламяэ посетили генеральный прокурор государства Лавли Пер-
линг, ведущий прокурор Вируской окружной прокуратуры Маргус Гроссь, стар-
шие прокуроры Эне Тимми и Аннели Пярт. 

Дни предпринимательства
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- Владимир Ильич, объясните, по-
жалуйста, в чём всё-таки разница меж-
ду специальностями «рентгенология»
и «радиология».

- Радиология-это более обширная дис-
циплина, включающая кроме рентгено-
диагностики радиационную гигиену, ра-
диобиологию, лучевую терапию. Если го-
ворить конкретно об Эстонии, то врач, за-
нимающийся рентгенологией плюс ульт-
развуковым исследованием (УЗИ), на-
зывается радиологом. Так принято. В
России, к примеру, это по-прежнему две
разные специальности. 

- Очевидно, после 45 лет работы
рентгенологом Вы должны были рас-
ширить область своих знаний, чтобы
стать радиологом?

- Да, в начале  90-х я месяц был на кур-
сах в Москве: прошёл подготовку на
базе 81-й клинической больницы.

- В терминологии мы разобрались.
Вернёмся к истокам Вашей жизни и Ва-
шей специальности. Расскажите, ка-
кого Вы «роду-племени», почему вы-

брали в медицине именно это направ-
ление.

- Я родился в Мордовии, в сельской
местности. Семья у нас была большая. Де-
тей было шестеро: четыре брата и две
сестры. Кстати, все долгожители. Никто
никогда, начиная с деда, не курил. Вы-
пивали по праздникам в меру. Родители
мои были безграмотными. В детстве я по-
знал все трудности жизни, испытал их на
себе. Окончил среднюю школу. После неё
меня сразу взяли в армию. Прослужил три
года. В конце службы подал документы в
Горьковский медицинский институт (я и
военную службу проходил в Горьком). Эк-
замены сдал нормально, и меня зачисли-
ли на первый курс. Проучился шесть
лет. Конечно, было не просто, поскольку
помогать мне было некому, тянул все
годы на одну стипендию. В конце обуче-
ния приехали в институт представители
третьего Главного управления, которое от-
носилось к Средмашу, предложили работу
в этой системе. Я согласился, и сразу же
был направлен на два года в ординатуру

по специальности «рентгенодиагностика».
В студенческие годы уже женился. Су-
пругу тоже оставили в ординатуре, но по
терапии. После завершения ординатуры
нас направили в Казахстан. Немного по-
работал там рентгенологом, и меня на-
значили начальником медсанчасти. В Ка-
захстане мы с супругой отработали в
общей сложности три года. На совещании
медработников познакомился с Леонтием
Павловичем Осовским, который в ту
пору заведовал медсанчастью в Силламяэ,
и он меня пригласил сюда на работу. Я
сразу же приступил к обязанностям вра-
ча-рентгенолога, точнее даже – заведую-
щего отделением, а супруга была на-
значена врачом в службу скорой помощи.
А через год меня назначили главным
рентгенологом (внештатным) отдела, в ко-
торый входили поликлиники предприятий
Средмаша (поликлиники заводов «Бал-
тиец» и «Двигатель»), то есть я контро-
лировал работу рентгенкабинетов. 

- В те годы уровень медицины был
совершенно иной. Вы согласны с этим?

- Это была настоящая медицина. В
Силламяэ были прекрасные полноценные
хирургическое, терапевтическое, детское
отделения. Рентгенологическая диагно-
стика была на высоком уровне. Обору-
дование хорошее. Работать было очень
интересно, хотя нагрузка была большой.
Врачи были высокой квалификации. С
удовольствием вспоминаю хирургов Ло-
зицкого, Турбина, Крупчатова, Сычёва…
Всё делали своими силами, со всем справ-
лялись. В 90-е годы начался развал. Мно-
гие врачи, медсёстры покинули нашу
больницу в силу разных причин: кто-то
уехал из Эстонии, кто-то перешёл в «Аль-
меду» или в другие больницы региона…
Но были в этих реорганизационных про-
цессах и положительные моменты: Эсто-
ния тогда взяла курс на замену меди-
цинского оборудования, постепенно оно
обновлялась, приобретались современные
аппараты. Работать становилось легче и
интереснее. Появилась возможность при-
обрести УЗИ аппарат, благодаря чему
расширился диапазон исследований. Узи
аппараты – это, по сути, революция в ди-
агностике. 

- Как Вы оцениваете качество обо-
рудования, на котором работаете сего-
дня?

- Вполне удовлетворительное. Мы с
приобретением компьютера ушли от не-
обходимости проявлять снимки, делать
всякие растворы, перебирать кучу архи-
вов и т.д. Единственный недостаток вижу
в том, что у нас нет интернет-связи с дру-
гими больницами, с семейными центра-
ми. Мы можем результат исследования пе-
ренести на флешку пациента или сделать
описание на бумаге.

- Что Вам больше всего нравится в
Вашей работе?

- Очень нравится ультразвуковое ис-
следование, рентген – тоже. Совокуп-
ность этих методов даёт лучшую карти-
ну и позволяет делать более обоснован-
ными заключения. Рентгенология и ра-

Владимиру Ильичу Сатункину в марте этого года исполнилось 80 лет. Но не
только «круглая» дата привлекала внимание редакции, но и то, что в своём со-
лидном возрасте он продолжает работать в той же должности, с которой 52 года
назад начинал свой трудовой путь. Правда, если раньше в штатном расписа-
нии больницы он значился как врач-рентгенолог, то сегодня - как врач-радиолог.
С вопроса о разнице должностей мы и начали с ним беседу.

Здравоохранение
Есть в возрасте любом 
хорошее…   
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Мне приходится два раза в год под-
правлять своё здоровье, и я это делаю в
“Альмеде”. Приходя туда, попадаешь в ат-
мосферу внимания, добра и милосер-
дия. Мне есть с чем сравнивать, так как
я сталкивался с грубостью персонала в
других медицинских учреждениях. 

В «Альмеде» все делается для того,
чтобы больной чувствовал себя уютно, на-
ходясь на лечении. Для этого здесь был
сделан чудесный ремонт. В палатах и в ко-
ридоре -  красивые картины, которые под-
нимают настроение. Силами работни-

ков создана прекрасная библиотека для
больных.

Персонал больницы чуткий и добро-
желательный к больным, старается об-
легчить их страдания своим вниманием,
улыбкой и заботой. Хотел бы поблагода-
рить санитарок  Зою Степанову, Олю Пав-
люченко,  Татьяну Мищенко, Галину
Алексеенко, Ирину Губарь и Аллу Тре-
губову, отметить квалифицированную
работу медсестер   Наташи Тиев, Светы
Степановой, Лены Лаанеые и Ирины Не-
наховой. Они всегда внимательны к боль-

ному, приходят ему на помощь. И делают
они это с улыбкой и чуткостью. Много до-
брых слов можно сказать и в адрес стар-
шей медсестры Валентины Афанасьевны
Тихоновой за её чуткость и внимательное
отношение к нуждам больных, массажи-
стам Нине Марковой и Юрию Афанась-
еву.

И особую благодарность выражаю
Светлане Павловне Костицыной, врачу с
большой буквы. Ею назначенное лечение
в совокупности с её состраданием и чут-
костью к больному даёт положительный
результат. Я это испытал на себе. 
Я благодарен всему слаженному коллек-
тиву этой больницы. 

Владимир БЕРЕГОВОЙ

В нашем городе есть замечательный  “ДОМ МИЛОСЕРДИЯ”  - больница, ко-
торую в народе  называют “Альмеда”.

диология – специальности, дополняющие
друг друга и очень интересные.

- С больным, который обратился к
Вам за исследованием, Вы искренни,
говорите ему, что обнаружили у него,
или постановку диагноза отдаёте на от-
куп тому врачу, который направил к
Вам пациента?

- Я стараюсь с пациентом быть от-
кровенным, обращаю его внимание на ка-
кие-то моменты, даю советы. Исключе-
ние, возможно, составляет онкология.
Здесь я не говорю напрямую, а лишь даю
понять о необходимости, например, обя-
зательного обследования какого-то орга-
на. Я, в общем-то, и не ставлю диагноз:
направляет на обследование семейный
врач или узкий специалист, и именно для
него я должен сделать описание иссле-
дования. Хотя, знаю, иногда рентгеноло-
ги откровенно сообщают больному  и об
онкологической проблеме.

- Хотя и говорят, что частота звуко-
вых волн, использующихся при УЗИ,
наносит минимальный вред, гораздо
меньший, чем весь наш хорошо нала-
женный быт: компьютеры, микро-
волновки, телевизоры, мобильные те-
лефоны, “экологически чистые” воз-
дух, вода, продукты, но всё-таки это -
излучение, хотя и в минимальных до-
зах. Вы, постоянно находясь рядом с
этим оборудованием, на своём здо-
ровье его влияние не ощущаете?

- Раньше, когда мы проводили рент-
геноскопию, мы были вынуждены наде-
вать перчатки, фартуки, как бы предо-
храняя себя от «вредности». В Эстонии
от этого старого метода исследования от-
казались. Сейчас аппаратура совсем дру-
гая – более совершенная и менее «вред-
ная». Кроме того, она постоянно под-
вергается жёсткому контролю со сторо-
ны биофизиков Тартуского института. В
принципе, при рентгеноисследовании
мы никакого облучения не получаем. 

- Говорят, что болезни «молодеют»?
Вы можете подтвердить или опро-
вергнуть это?

- Молодеют - это правда. Особенно в
последние годы очень много случаев
простатита у мужчин в молодом возрас-
те. Связывают это и с условиями жизни,
и с вредными привычками человека. 

- Но ведь и раньше и пили, и кури-
ли, и условия жизни у всех были раз-
ные.

- Возможно, это связано с тем, что УЗИ
аппаратов не было, и больные оставались
в этой части не обследованными, точнее,
недообследованными. Серьёзно «помо-
лодел» рак кишечника. Немало случаев
рака молочной железы. Больше стало
проблем с суставами, в том числе и у лю-
дей в молодом возрасте, со щитовидной
железой у женщин.

- Говорят, что нередко во время ис-
следований во внутренних органах че-
ловека обнаруживают инородные тела.
В Вашей практике такие случаи бы-
вали? Или, наоборот,  случаи грустные,
серьёзные?

- Смотря как относиться к каждому
случаю. Бывали и тяжёлые случаи, и
курьёзные. После операции, случалось,
обращались ко мне пациенты с непри-
ятными ощущениями, например, в ки-
шечнике. Посмотришь, а в брюшной по-
лосе салфетка оставлена. Удалили желч-
ный пузырь, а дренажную трубочку за-
шили…

- Чем больше всего Вы дорожите в
своей профессии?

- Результатом каждого исследования.
Если ты что-то вовремя у пациента опре-
делил, не обошёл своим вниманием, это
способствует в последующем постанов-
ке верного диагноза и правильному на-
значению дальнейшего лечения. Это при-
носит мне удовлетворение.

- В семье Ваших родителей и в Ва-
шей семье ещё кто-то связан с меди-
циной? 

- В семье родителей – никто. В моей се-
мье, как я уже говорил, - жена: она была
терапевтом. Дети отношения к медицине
не имеют. Дочь окончила Петрозаводскую

консерваторию, сын – Московский авто-
дорожный институт. Старший внук учит-
ся на пятом курсе МИФИ, младший – в
Государственном университете морского
и речного флота имени адмирала С.О. Ма-
карова в Санкт-Петербурге.

- От чего бы Вы хотели предостеречь
тех молодых людей, которые сделали
выбор в пользу Вашей профессии и в
будущем хотят стать радиологом?

- К сожалению, в мою профессию мо-
лодёжь сейчас практически не идёт. Осо-
бенно рентгеновскую службу мало кто
выбирает для дальнейшей работы. Счи-
тают, очевидно, эту работу не престиж-
ной. Стараются выбирать факультеты,
окончив которые можно обеспечить себе
дополнительный доход, помимо зарпла-
ты. Это в Эстонии серьёзная проблема. Да
и вообще с медицинскими кадрами в
стране далеко не всё в порядке, как и в це-
лом в системе здравоохранения. К како-
му берегу прибьётся эстонская медици-
на, на какую модель будет ориентиро-
ваться – мне на эти вопросы ответить
сложно. 

- Задам последний вопрос: Вы чув-
ствуете свой возраст?

- Нет. Раньше занимался зимней ры-
балкой, спортом – гимнастикой, тяжёлой
атлетикой. Сейчас катаюсь на велосипе-
де. Лет сорок «вкалывал» на даче. Веду
здоровый образ жизни. Считаю, что гру-
бых ошибок в жизни я не делал, ни с кем
не конфликтовал, врагов у меня, по-мое-
му, нет. Человек я коммуникабельный. Всё
идёт равномерно. Всегда рассчитывал
на себя, на свои знания и опыт. По мере
сил и возможностей буду ещё работать и
стараться не допускать ошибок, быть
внимательным в своей специальности. Ра-
бота для меня – это всё! Хочется верить,
что ангел-хранитель будет меня и дальше
беречь.

- Доброго здоровья Вам и долголе-
тия!

Лидия ТОЛМАЧЁВА
Фото автора

Там, где живёт милосердие
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Административная реформа

Руководитель отдела развития Алексей
Степанов дал информацию о ходе про-
цесса по административной реформе с
момента принятия закона до настоящего
времени.  Гостем на инфочасе был во-
лостной старейшина Вейкко Лухалайд.
Он подробно рассказал о том, какие
шаги были предприняты волостью в
рамках закона о реформе, как проходило
добровольное  объединение волости и На-
рва-Йыэсуу.  По сути, в своей речи он по-
вторил то, что говорил на заседании гор-
собрания Силламяэ, выступая перед де-
путатами. Отчёт с заседания был опуб-
ликован в  предыдущем номере «СВ» от
6 апреля. Г-н Лухалайд снова призвал тех
людей, которые распространяют не со-
всем верную информацию по поводу ре-
формы, серьёзнее и ответственнее отно-
сится к приводимым цифрам и фактам,
чтобы не вводить людей в заблуждение,
и подтвердил, что у волости Вайвара и
Нарва-Йыэсуу нет желания объединять-
ся с Силламяэ. Сотрудничество можно
продолжать и без объединения.

Кстати, уже есть данные об итогах
опроса жителей  Нарва –Йыэсуу на пред-
мет поддержки предложения правитель-
ства о слиянии не только с Вайвараской
волостью, но и с Силламяэ. Опрос про-
ходил в минувшие воскресенье и поне-
дельник. В средствах массовой инфор-
мации со ссылкой на городского секре-

таря Марину Соргус опубликованы такие
данные: в опросе приняли участие 272 че-
ловека, или 11 процентов от числа всех
жителей, достигших 16 лет и постоянно
проживающих в Нарва-Йыэсуу. В элек-
тронном виде поданы 17 голосов. За
объединение в единое самоуправление го-
родов Нарва-Йыэсуу, Силламяэ и Вай-
вараской волости проголосовали 47 жи-
телей Нарва-Йыэсуу (17%), против - 222
человека (82%), еще три бюллетеня (1%)
признаны испорченными.

В Вайвараской волости аналогичный
опрос о слиянии с Нарва-Йыэсуу и Сил-
ламяэ проведут 13 апреля и 16 апреля. В
Силламяэ опрос назначен на 23 и 24 апре-
ля.

Председатель горсобрания Елена Кор-
шунова рассказала на инфочасе об уже
прошедших заседаниях рабочей груп-
пы, о том, что к 18 апреля должен быть
готов  анализ эксперта, который сфор-
мулирует свои выводы по поводу объ-
единения Силламяэ с соседями. Горсо-
брание при принятии решения об объ-
единении или наоборот должно будет
опираться и на мнение эксперта, и на
собственный анализ того, насколько го-
род отвечает тем 10 критериям, которые
правительство считает важными для вы-
несения вердикта, и на мнение горожан,
которое будет вынесено при опросе.
Елена Коршунова со своей стороны счи-

тает, что наш город самодостаточен и
вполне может оставаться самостоятель-
ным, а не единицей расселения в соста-
ве трёхстороннего объединения под на-
званием «Вайвараская волость».

Участники инфочаса задали вопросы
г-ну Лухалайду. Например, Дмитрий
Летт спрашивал  о том, сколь  реальна ор-
ганизация автобусного сообщения меж-
ду Нарва-Йыэсуу, Вайвара и Силламяэ,
если объединение не состоится. На что
волостной старейшина ответил, что в до-
говоре между волостью и Нарва-Йы-
эсуу, который был заключен в рамках доб-
ровольного объединения этих двух са-
моуправлений, такой пункт есть как одно
из приоритетных направлений. Даль-
нейшее решение зависит от переговоров
между самоуправлениями. 

Среди опасений объединения звучало
и то, что до сих пор неизвестны прин-
ципы финансирования объединённых
самоуправлений, нет ясности и о полно-
мочиях этих единых самоуправлений. 

Гульнара Сидоренко выступила за
объединение трёх самоуправлений и в
своей речи на инфочасе  сослалась на до-
воды, которые ею и группой её коллег
были приведены в открытом письме по
поводу реформы (в июле прошлого года
оно было опубликовано в «СВ»). 

Один из участников инфочаса г-н
Сирман обратил внимание на то, что не-
достаточно информации для объективных
выводов, чтобы отдать свой голос “за”
или “против” с учётом многих нюансов,
мало времени на обдумывание этого ре-
шения.   На что ему было отвечено, что
многое зависело от государства: сроки
опроса, как и все остальные сроки уста-
новлены правительством, поэтому не
остаётся времени для того, чтобы про-
вести широкую разъяснительную кам-
панию.

Лидия ТОЛМАЧЁВА

Административной реформе был посвящён инфочас для желающих жителей
города. Он состоялся в минувший понедельник в Центре культуры.  Вёл ме-
роприятие председатель  правовой комиссии, он же член рабочей группы, ко-
торая была создана горсобранием для ведения переговоров с самоуправлениями
Нарва-Йыэсуу и Вайвара в связи с предложением правительства об объеди-
нении трёх самоуправлений. Напомню: в её состав вошли Елена Коршунова,
Тынис Калберг, Андрей Ионов, Алексей Степанов, Дмитрий Летт и Гульна-
ра Сидоренко. 

Сроки поджимают

Городское Управление проводит опрос
с целью выяснить мнение людей.

Ответить следует на вопрос: «Поддерживаете ли вы объединение волости Вайвара, городов Нарва Йыесуу и Сил-
ламяэ в одно самоуправление  под названием «Волость Вайвара» с включением в неё также частей города Кохтла-
Ярве - Вийвиконна и Сиргала?»

Выбор необходимо сделать между вариантами “ДА” (то есть поддерживаю объединение) и “НЕТ” (то есть против объ-
единения).

Опрос будет проводиться в помещении спортивного комплекса «Калев» (улица Кеск, 30, Силламяэ).

Опросный пункт открыт:
23 апреля 2017 года - с 10.00 до 18.00.
24 апреля 2017 года - с 12.00 до 20.00. 

Выразить своё мнение можно и в Интернете 23 апреля 2017 года с 00.01 до 20.00. Для участия в голосовании жители мо-
гут найти специальную ссылку на домашней странице города и удостоверить свою личность с помощью ID-карты или мо-
бильного ID. В случае, если заявитель выразил своё мнение в электронном голосовании, а также проголосовал в пункте опро-
са, то в учёт берется голос, отданный в пункте опроса, а электронный ответ аннулируется.
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«Есть взаимный интерес, который ве-
дёт к сотрудничеству. В 2003 году мы
впервые вышли с Эстонским нацио-
нальным музеем на «выставочный кон-
такт». Тогда в Силламяэ была представ-
лена экспозиция эстонской народной
одежды. Начался обмен информацией:
что есть у них, что есть у нас. Но всё это

было на уровне переписки или телефон-
ных звонков. И вот не так давно тартуские
коллеги побывали у нас в гостях. Их очень
заинтересовала послевоенная (с 1945
года) коллекция нашего музея. В резуль-
тате мы получили приглашение высту-
пить с докладом о том, какой архивный
фонд мы имеем (фото, видео, тексты), чем

можем поделиться в выставочном плане.
Основной докладчик – хранитель музея
Александр Пополитов, а я в данном слу-
чае - комментатор и, при необходимости,
переводчик. Мы представили для про-
смотра большую коллекцию фотогра-
фий по истории Силламяэ. А в ответ мы
ждём у себя в начале сентября выставку
на тему «Железные дороги Эстонии». Это
любопытно, так как и у нас есть что на эту
тему представить», - сказала директор му-
зея Силламяэ Аала Гитт.

Николай КЛОЧКОВ   

В начале апреля в Эстонском национальном музее перед его сотрудниками вы-
ступили силламяэсцы.

Мне доверили тайну о сюрпризах, ко-
торые ждали гостей на вернисаже, но я
никому не проболтался о том, почему вы-
ставка в музее носит столь интригующее
название - «На закуску», почему в вы-
ставочный антураж включены огурцы, а
не яблоки, как в прошлый раз. Но вер-
нисаж состоялся, а потому теперь можно
и рассекретить художническую затею.

«Апрелевцы» изначально были шут-
никами, и, следовательно, в первый день
второго весеннего месяца не стесняются
называть себя дураками и от души дура-
читься. Но это не значит, что на выстав-
ке зритель увидит сплошь шаржи и ка-
рикатуры. Первоапрельский день один, а
в целом жизнь - дело серьёзное, задум-
чивое, порой  она сентиментальная, по-
рой суетливая, что и в творчестве «апре-

левцев» находит своё отражение.
Открою «закусочную» интригу вы-

ставки. В этот раз вместе с новыми ра-
ботами (признаюсь, что видел пару ав-
торов, которые доводили свои творения
до идеала чуть ли не в последний момент)
на свет вновь явилась «старина» из за-
пасников музея. Не грех вспомнить, что
первыми дарителями своих работ в ху-
дожественный фонд музея Силламяэ ста-
ли именно достаточно «зелёные» на тот
момент дарования, объединённые «Апре-
лем» (ему в этом году исполнилось 38
лет). На текущий момент в музейном худ-
фонде более тысячи единиц хранения -
так принято говорить среди специалистов.
Но тут самое время вспомнить слова из
песни: «Ты помнишь, как всё начина-
лось…». Интересная, вкусная на взгляд
и способствующая творческому подъёму
«закуска» оказалась.

Из мини-буклета к выставке: «Люби-

мому городу - 60! Ох, как бы не ударить
лицом в грязь и выдать выставку «поне-
серьёзнее»! Родной город, поздравляем
тебя с днём рождения!  (благо этот день
не 1-го апреля…). На твою «вечеринку»
мы придём обязательно! И не с пустыми
руками… А пока вот, смотри! Конечно, к
своим 38 годам мы все немножко по-
взрослели, поседели, возмужали.  Нас ста-
ло, к сожалению, меньше, но мы про-
должаем идти вперёд».

Перечислю имена тех, чьи работы
можно увидеть на выставке: Аала Гитт,
Владимир Горбаченко, Александр Ди-
кушенко, Эдуард Зеньчик,  Сергей Ко-
лесников, Владислав Кузнецов, Елена
Кузнецова, Игорь Лукьянов, Татьяна
Печерица, Александр Пополитов.

…Само собой, были слова привет-
ствия от официальных лиц, а вот презент
в качестве тюбика белил (извините, но не
знал, что они, белила, самый затратный
продукт для художников) достался каж-
дому «апрелевцу», участнику выставки
2017 года: экономия для продолжения
творческого движения вперёд. И это тоже
на «закуску».

Николай КЛОЧКОВ

Культура

Если кто-то скажет, что я не умею хранить секреты, то не верьте. Ну а на вся-
кий случай поинтересуйтесь на эту тему у тех, кто организовывал тради-
ционную выставку группы «Апрель».

Поездка с докладом

Закусочная тайна



8 Силламяэский вестник

Традиционно такое меро-
приятие проводилось в рож-
дественско- новогодние дни. В
этом году оно «сдвинулось» по
времени аж на апрель. Впро-
чем, это большого значения не
имеет: благодарственные сло-
ва за труд приятно услышать
без привязки к месяцу, неделе,
дню и часу.

Работник культуры – про-
фессия особая. Во-первых, это
люди, кто дарит другим ра-
дость и хорошее настроение,
кто своим трудом, талантом,
вдохновением и верным слу-
жением искусству наполняют
незабываемыми впечатления-
ми дни нашей жизни. Танцо-
ры, певцы, музыканты, актёры,

режиссёры, библиотекари, му-
зейщики, организаторы меро-
приятий – все они верно слу-
жит культуре, щедро отдавая
свои знания и мастерство лю-
дям. Во-вторых, это люди, ко-
торые работают и тогда, когда
остальные отдыхают. В-треть-
их, это люди трудной и ро-
мантичной, интересной и
увлекательной профессии, имя
которой человековедение. В-
четвёртых, это люди, рабо-
тающие в сфере, которая ни-
когда не приносила большого
личного материального до-
статка, поэтому здесь многое
держится на энтузиазме и
любви к своему делу. 

В советское время у работ-

ников культуры был свой про-
фессиональный праздник. На
постсоветском пространстве
он отмечается теперь далеко
не везде. И хорошо, что мест-
ное самоуправление считает
своим долгом всё-таки раз в
году устроить такое благо-
дарственное мероприятие, ко-
торое хотя бы частично заме-
нило ушедшую в забытье офи-
циальную традицию.

Собравшихся по приглаше-
нию горуправления 6 апреля в
зале Силламяэской гимназии
представителей учреждений
культуры, спорта, обществен-
ных организаций приветство-
вали и поблагодарили за труд,
за вдохновение, за умение да-

рить людям радость и созда-
вать хорошее настроение и в
будни, и в праздники предсе-
датель горсобрания Елена Кор-
шунова, вице-мэр Ээви Па-
асмяэ. 

Центру культуры, молодёж-
ному центру по интересам
«Улей», городской библиотеке,
музыкальной школе, музею,
спортивному комплексу «Ка-
лев», театру-студии «Другое
небо», обществам культуры –
русскому, украинскому, эстон-
скому, белорусскому были
вручены в качестве подарков
книги «История Эстонской
Республики» Сеппо Зеттер-
берга. Подарок символичный:
16 апреля официально стар-
тует программа мероприятий,
посвящённых 100-летию ЭР. 

По представлению руковод-
ства ряда учреждений муни-
ципалитетом отмечены по-
дарками в номинации «Луч-
ший работник» Валентина
Егорова (Центр культуры),
Михаил Кулик («Улей»), Ари-
на Манжикова (библиотека),
Галина Бородулина (музы-
кальная школа), Руфина Пи-
липенко (музей), Елена Вер-
зилова (спорткомплекс «Ка-
лев»).

О главных культурных со-
бытиях 2016 года напомнили
видеокадры. Для участников
вечера был подготовлен му-
зыкальный сюрприз: мини-
концерт дали солистка Дарья
Гордеева и музыкант Кирилл
Адылин из Нарвы. Можно
было пообщаться в кругу парт-
нёров, коллег, людей, близких
по профессии, выпить по бока-
лу вина и угоститься лёгкими
закусками. 

Лидия ТОЛМАЧЁВА
Фото автора

Благодарственный вечер провело горуправление для работников учреждений культу-
ры города и общественных организаций, занятых в этой сфере.

Культура
Для просветителей душ
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Дела молодёжные

Никак не могу понять, почему всё де-
лалось в спешке? Если проследить хро-
нологию событий, то ещё до принятия
устава уже были назначены выборы в со-
вет (Noortenõukogu). Потом было реше-
но совместить первое со вторым. А сле-
дом был третий этап, когда выборы со-
стоялись: «парламентариев» пригласили
на первое заседание, заготовили бюлле-
тени для выборов руководства совета. Всё
это уложилось в промежуток между от 2
февраля до 13 марта. На первом заседа-
нии совета обнаружилась «накладка»,
как говорят в театральном мире, если что-
то идёт невпопад. Оказывается, первая ре-
дакция устава, по которому председате-
лем назначался (а не выбирался) сотруд-
ник горуправы, не соответствовала зако-
нодательству. Новая же редакция устава
ещё не была узаконена.

Мне было интересно наблюдать, как
отреагируют на ситуацию молодые «пар-
ламентарии». Мысленно я им поаплоди-
ровал, когда они после напутственных
слов гостей, которыми были мэр Тынис
Калберг и вице-мэр Ээви Паасмяэ, при-
ступили к работе. По уставу, который не
прошёл «аккредитацию», председателем
являлся главный специалист горуправы
Рихо Кутсар. Он в качестве ответствен-
ного лица честно сообщил, что главой со-
вета он является только по обстоятель-
ствам, а когда устав будет утверждён и
подтверждён окончательно, то своё ру-
ководство совет будет избирать само-
стоятельно. После чего г-н Кутсар пред-
ложил избрать его заместителя. На долж-
ность зама можно было самовыдвигать-
ся или представлять кандидатуру от груп-
пы «парламентариев».

И тут в мягкой форме старшим това-
рищам молодёжь возразила по несколь-
ким пунктам. Первый: нет смысла про-
водить выборы дважды, надо дождаться,
когда устав будет утверждён в должном
варианте. Второй: выборы следует про-
водить, ознакомившись с программой
действий, которую предлагает претендент
на руководящий пост. Третий: на то, что-
бы продумать программу, требуется вре-
мя. Логика безупречная.

«Это хорошо, что на самом старте
своей работы Молодёжный совет проявил
свою самостоятельность», - сказал «СВ»
г-н Кутсар.

Итак, дело было отложено до 24 мар-
та, когда уже по всем правилам совет смог
приступить к выборам руководства и
определению основных направлений дея-
тельности организации.    

На пост председателя было четыре пре-
тендента. Главой совета стала по итогам
голосования Виктория Ишкина, её заме-
стителем - Владислав Виртонен, секре-

тарём - Валентина Сергеева.
А теперь небольшое интервью с из-

бранным председателем.
- Извините, Виктория, но на заседа-

нии совета, когда проходили выборы,
я не присутствовал, так как был в
командировке. Поэтому вопрос пер-
вый: кто выдвинул Вашу кандидатуру?

- Члены совета.
- Но не за красивые же глаза Вас вы-

брали?
- Еще в самом начале я активно уча-

ствовала в группе, которая занималась
подготовкой к созданию Молодёжного со-
вета, непосредственно разработкой его
устава. Возможно, это сыграло роль.

- Председательствовать, конечно,
почётно, но от Молодёжного совета
требуются свежие идеи и работа над их
реализацией. В одиночку этого не сде-
лаешь. Вы готовы к тому, что придёт-
ся не только самой трудиться, но и кол-
лег «подгонять»? Вопрос не случай-
ный. Я кулуарно побеседовал с неко-
торыми членами совета и обнаружил
расхождение мнений. Их диапазон про-
стирается от скептического («это пятое
колесо в телеге» и «может быть, что-то
получится») до оптимистического («мы
можем многое сделать»). Со скептика-
ми более-менее понятно, но и оптими-
стический задор не всегда долгосро-
чен…

- Хороший вопрос…
- Спасибо, но мне бы хотелось услы-

шать не менее хороший ответ.
- Постараюсь. Понимаю, что органи-

зовать работу совета не просто. Скажем,
провести его заседание формально -

одно, а так, чтобы рождались инициати-
вы, - другое. Однако уже сейчас, на-
сколько я вижу, могу сказать, что в сове-
те собрались активные люди, у которых
есть множество идей и предложений.
Именно поэтому думаю, что при со-
вместной работе и личной инициативе
каждого члена совета мы сможем сделать,
действительно, что-то стоящее. Моя же за-
дача как председателя не только выслу-
шивать точки зрения, но и координировать
работу совета. Это подразумевает и конт-
роль с моей стороны для того, чтобы все
идеи не оставались на первоначальной
стадии, а получали своё развитие. Без-
условно, всегда нужно смотреть реально
на вещи, но, как мне кажется, в любых на-
чинаниях следует придерживаться опти-
мистического настроя. 

- Есть ли у председателя «группа
поддержки», то есть люди, на обяза-
тельность и инициативность которых
можно положиться? Наверняка в со-
вете есть знакомые (Силламяэ – город
невеликий) из других школ, гимназии,
профессионального училища, с кото-
рыми Вы уже где-то «тусовались».

- Да, такая группа есть. Во-первых, уча-
щиеся из нашей школы «Каннука», с ко-
торыми я очень хорошо знакома и на ини-
циативность которых могу полагаться.
Также это и другие ребята, которые яв-
ляются активными у себя в школах и о
деятельности которых я наслышана (в хо-
рошем смысле). С некоторыми мне даже
приходилось общаться, пересекаться в ка-
ких-то молодёжных проектах и на раз-
личных семинарах. Конечно, с некото-
рыми членами совета я встретилась впер-
вые, однако уже сейчас вижу их обяза-
тельность и инициативность.

- Самая большая проблема, она же
задача - как добиться, чтобы желания
совпадали с возможностями. Не секрет
же, что любое дело требует капитало-
вложений. Одно - на субботник бес-
платный выйти, а другое - провести,
например, нечто интересное, но в гло-
бальном масштабе. Городской бюджет
расписан, надо полагаться на собст-
венные силы.

- Есть возможность подавать ходатай-
ства на финансирование молодёжных
проектов и мероприятий в различные
фонды разного уровня в зависимости от
масштаба проектов, которых сейчас очень
много. Конечно, и тут потребуется со-
финансирование со стороны муниципа-
литета, однако оно оправдано. 

- Но и у других организаций города
есть свои проектные интересы. «Улей»,
организация «ESN» и т.д. Не будет ли
Молодёжный совет им «перебегать до-
рогу»?

- Не думаю, что это произойдёт. Мы
постараемся координировать свою рабо-
ту и сотрудничать. 14 апреля у нас на за-
седании совета выступит руководитель
молодёжной организации «ESN» Игорь
Малышев. Это позволит найти точки со-
прикосновения.

Попытки создать молодёжный парламент в Силламяэ предпринимались
дважды в этом веке. Но оба раза это оказывалось «мёртворожденным дитя».
В этом году сделана очередная попытка зачатия. Правда, как мы уже сообщали,
теперь вместо парламента создан Молодёжный совет.

Может, этот будет жить?

(Окончание на 18-й стр.)
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- При разбросе мнений в Молодёж-
ном совете как будет действовать пред-
седатель?

- Решение надо принимать, выслушав
все «за» и «против». Когда большин-
ством голосов решение принято, надо его
выполнять, несмотря на «нравится - не
нравится». Это - демократический подход
к решению вопросов.

- Опыт ведения дискуссий, прений
сторон у Вас уже есть?

- Отчасти. Во-первых, я уже на протя-
жении двух лет являюсь председателем
ученического представительства в школе
«Каннука», и, понятно, без дискуссий при
принятии решений не обходилось. Также

совсем недавно я участвовала в про-
грамме, организованной британским кон-
сульством, которая длилась пять месяцев.
Направление программы - развитие ли-
дерских навыков. Этот опыт я смогу и обя-
зательно буду использовать в работе Мо-
лодёжного совета.

- Совет начал работу, когда до летних
каникул осталось всего ничего. На
мой взгляд, если летом совет «уйдёт в
отпуск» и никакими делами себя не обо-
значит, то в сентябре членам совета
придётся вспоминать, а кто мы такие
и зачем.

- В нашем уставе прописано, что со-
бираться совет должен как минимум раз
в месяц. И даже во время летнего перио-
да мы будем продолжать свою деятель-

ность, так как именно лето, на мой взгляд,
- пора наибольшей активности, появляется
больше свободного времени. Да и в празд-
нование юбилея Силламяэ тоже хоте-
лось бы внести свою лепту.

- И последний вопрос на сегодня. Не
задавят ли совет своим авторитетом
взрослые дяди и тёти, которые припи-
саны к нему в качестве консультантов?

- Я так не думаю, поскольку уже на дан-
ном этапе работы специалисты городского
Управления с радостью нам помогают и
дают советы. Возможно, поначалу нас не
будут воспринимать всерьёз, но это и по-
нятно, однако осмысленностью своих
действий и поступками мы сможем до-
казать свою дееспособность.

Николай КЛОЧКОВ
Фото автора

Конечно, отдых для каждого ассоции-
руется с чем-то своим. Кто-то спит до обе-

да, кто-то без устали «рубится» в ком-
пьютерные игры, кто-то сидит  перед те-

левизором, читает книги и так далее. Но
нужно найти время и на активный отдых!
Поэтому именно в дни весенних каникул
Открытый молодёжный центр  органи-
зовал молодёжный поход по окрестностям
Cилламяэ.  

25 марта ровно в 9.00 ребята отправи-
лись в приключенческий поход. Собра-
лась группа из 13 человек, ещё двое ре-
бят заболели и не смогли прийти. Идея
сходить в поход родилась у  самих моло-
дых людей. Правда, они планировали
просто сходить в бор и пожарить что-ни-
будь на костре. После подготовки и об-
суждения идея окончательно сформиро-
валась - поход-квест!  И он удался, не-
смотря на погоду:  в этот день шёл снег!
Сплочённый коллектив - это залог успе-
ха в преодолении любых трудностей. С
уверенностью можно сказать, что это
про ребят из Открытого молодёжного
центра. Команда достойно прошла все
уровни, выполнила задания. Командные
игры, создание тропы для преодоления
склона, спуск с небольшого обрыва со
страховкой,  командный спуск со склонов,
приключенческие игры и прочее – всё со-
стоялось. В завершение команда развела
костёр, и все вместе готовили обед. За обе-
дом и по дороге домой бурно обсуждали
пятичасовой поход, пели, эмоционально
общались.  Благодарю всех ребят за уча-
стие! 

Игорь МАЛЫШЕВ

Школьные весенние каникулы длятся неделю. Что можно сделать за 7 дней?
В первую очередь, отвлечься от учебных будней, то есть отдохнуть.

Нескучные каникулы – есть
что вспомнить!

Может, этот будет жить?
(Окончание. Начало на 17-й стр.)
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Если бы не факты из турнирной табли-
цы, то, глядя на игру «Вапрус» - «Калев»,
никак нельзя было сказать, что сорев-
нуются команды-аутсайдеры. Приличные
скорости, высокий прессинг, комбина-
ционная игра в атаке при похвальной тех-
нике работы с мячом - в общем, очень ве-
сёлым выдался матч. Силламяэсцы были
чуть активнее соперников в середине поля,
разнообразили атаки, развивая их то спра-
ва, то слева. Александр Волков, выдвину-
тый на остриё, не давал покоя защитникам
соперника, то «барражируя» на грани оф-
сайда, то освобождая зоны для вторжения
в штрафную «Вапруса» Даниилу Ратнико-
ву и Максиму Липину. Соперник же решил
сделать ставки на резкие контратаки, кото-
рые у него порой проходили.

До перерыва «калевцы» могли не раз за-
бить, но удача от них отворачивалась. Гол
состоялся на пятой минуте второго тайма,
когда последовал проникающий пас Алек-
сандра Савина из центральной зоны на
левый фланг, куда врывался Липин. Тот с

ходу пробил в ближний от вратаря нижний
угол. Второй гол также на счету Липина, ко-
торый завершил ещё одну атаку слева. Ас-
систентом выступил Денис Внуков. Тут,
правда, не обошлось без оплошности вра-
таря «Вапруса», который не сумел сло-
житься, пытаясь в падении перехватить
прострельную передачу, и пропустил мяч
под рукой. В третьем голе заслуга Липина
также имеется: он выдал отличную передачу
на Волкова, который в падении отправил
мяч в сетку ворот головой.

Что удалось «калевцам», так это в оче-
редной раз смазать концовку матча. Шла
вторая минута компенсированного време-
ни, когда «Вапрус» забил гол, а спустя се-
кунд двадцать чуть не повторил это. Чёрная
магия последних минут по-прежнему дей-
ствует на нашу команду.

В прошлом футбольном обзоре я отме-
чал, что у «Калева», похоже,  несмотря на
поражение от «Нымме Калью», прорезы-
вается своя игра. Встреча с «Вапрусом» вро-
де стала тому подтверждением, но прове-

рить не мешало. И тут подоспел матч с
«Флорой».

А теперь скажите «куды крестьянину по-
даться»: в 19.00 матч «Флора» - «Калев» и
одновременно «Зенит» - «Анжи» (Россия).
Питерский «Зенит», за который горой стоит
в своём большинстве силламяэский фут-
болельщик, в погоне за московскими «спар-
таковцами», за которых болею я и прочие.
Пришлось метаться с одного телеканала на
другой, слушать параллельно коммента-
торов на эстонском и русском языках.

«Флора» и «Калев» начали игру с уве-
ренностью в своих силах. Наши смотрелись
очень и очень неплохо в обороне и средней
линии, а вот с атакой не ладилось. У «Фло-
ры» остроты в нападении было побольше,
но до голевых моментов дело тоже не до-
ходило. Хозяева поля взяли за основу стан-
дартные положения, в чём и преуспели. На
16-й минуте был назначен штрафной, после-
довал навес на правый фланг атаки «Фло-
ры», удар, вратарь «Калева» Михаил Ста-
родубцев вытягивает мяч из-под перекла-
дины, а вот момент добивания защитники
нашей команды проспали. 0:1. Второй тайм
прошёл в позиционных атаках «Флоры», ко-
торые разнообразием не отличались,  и по-
тому «калевцы» успешно оборонялись. И
вот 62-я минута. Вновь назначен штрафной,
на этот раз неподалёку от углового флажка.
Навес, удар. 0:2.

Несмотря на по поражение, команда и
тренер «Калева» не заслуживают жёсткой
критики. Сделали, что могли.

Спорт
Радость и огорчения 
Два матча в «Премиум лиге» провёл силламяэский «Калев». Сначала его со-
перником был пярнуский «Вапрус», который мог похвастаться тем, что на-
кануне игры в его активе было одно очко, а у наших – ноль. Вторая встреча
из тех, что «покруче», - против столичной «Флоры», одного из лидеров тур-
нира.

Футбол

Поскольку турнир был открытым, то
участие в нём приняли и гимнастки не
только нашего уезда, но и Таллинна, Тарту,
а также Ивангорода и Петрозаводска
(Россия). В юниорском классе первое место
заняла Арина Окаманчук, а в молодёжном
- Александра Егорова. Вторые места в

своих возрастных категориях завоевали
Кристина Королёва, Анастасия Митрофано -
ва и Алёна Степанова, третьи - Дарина
Крылова и Полина Кудряшова. 

Наш корр.

Результат складывался по выступлению
в четырёх видах (туль, спарринг,
специальная прыжковая техника и
разбивание). В упорной борьбе спортсмены
клубов из Ида-Вирумаа “Kwon” и “Tekken”
смогли завоевать в общекомандном зачёте

четыре серебряные медали. Силламяэ на
турнире представляли Кирилл Радаев, Илья
Орлов, Давид Боага, Арсений Смирнов
(ребята 6-7 лет), Алан Вилло, Савелий
Черняк, Амир Мугал ( 8-9 лет), Ирина
Бодрова и Инга Палу (класс +18).

Возраст участников ограничивался де-
сятью годами. Турнир проходил по швей-
царской системе в 7 туров с регламентом 1
час до конца партии. В турнире девочек
участниц было 19, в турнире мальчиков - 56.
Среди участников были наши Марта Панова
и Максим Бондарчук. Выступили они удач-
но. Марта Панова заняла четвёртое место,
выиграв четыре партии, одну свела вничью
и две проиграла. Максим Бондарчук занял
15-е место, выиграв четыре партии и про-
играв три. Игра наших ребят, их выступ-
ления следует считать удачными. Этому по-
могло их участие в чемпионате нашего го-
рода среди взрослых шахматистов,  который
проходил в феврале - марте. Марту и Мак-
сима в Пярну сопровождал их тренер Роман
Ежов, а также их родители,  что, безуслов-
но, положительно отразилось на их игре.                                             

Виктор МЕШКОВ 

Неплохо выступили на турнире коман-
ды силламяэского клуба «Дина». В воз-
растной группе до 2005 г.р. наши ребята

(лучшим игроком в команде признан
Александр Потапов) хоть до призовых
мест не добрались, но зато обыграли

ставшую первой команду «Локомотив».
Среди ребят 2008 г.р. «Дина» заняла
третье место (лучший игрок - Артур
Афанасьев). Наибольшего успеха «ди-
новцы» достигли в возрастной группе
2009 г.р., где вышли победителями (луч-
ший игрок - Андрей Климов). Среди
самых младших (2010 г.р., лучший игрок
Андрей Зайцев) у «Дины» второе место.

Николай КЛОЧКОВ

Турнир по выходным
В марте и начале апреля в Нарве проходили международные соревнования
юных футболистов «ESTONIA SPRING CUP». Среди участников были
команды из Белоруссии, России, Эстонии.

В Пярну с 31 марта по 2 апреля про-
ходил детский шахматный чемпионат
Эстонии.

На международный командный кубок “Hvarang Cup 2017” по таэк вондо,
который проходил в Таллинне, прибыли 47 команд.

Шахматы Борьба

Выступили удачно

На призовых местах
В Нарве на открытом чемпионате Ида-Вирумаа по художественной гимнастике
успешно выступили силламяэские спортсменки.

При высокой конкуренции

Гимнастика
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Мартовское собрание клуба «Оптимист» было посвящено 80-летнему юбилею
Беллы Ахмадулиной.

Открыла программу художественный
руководитель студии Лилия Худякова
собственными стихами, которые пере-
давали добрые чувства к своему коллек-
тиву,  любовь и признание  её как хорео-
графа своим воспитанникам. Почти каж-
дый номер был маленьким праздником
даже и в том случае, если на сцену вы-
ходили малыши, которые ещё только, ка-
залось бы, научились ходить. Теперь и
они  постигают первые па,  маленькие
секреты большого  искусства танца.  Пра-
вильно говорит Лилия, что зажечь звез-
ду не просто. Надо много потрудиться,
чтобы из этих 3-4-летних «звёздочек»
(она их называет уменьшительно-лас-
кательным словом) что-то получилось,
чтобы они достигли таких же успехов, как
старшие девушки, которые завоёвывают
на разных конкурсах и фестивалях на-
граду за наградой.  Да и в целом коллек-
тив собирает в каждом сезоне богатый
«урожай» наград. Нынешний  сезон был
очень плодотворным: «Этюд» принял
участие в трёх международных конкур-
сах  - в  Болгарии, Латвии, Эстонии, все
группы и солисты отлично справились с
поставленными задачи и принесли в ко-
пилку коллектива аж 26 наград различ-
ного достоинства, дети стали лауреатами
первых, вторых, третьих степеней. Ви-

деокадры, сделанные в Болгарии, запе-
чатлели самые интересные фестивальные
моменты, которые хорошо «вписались»
в концертную программу и добавили
немало любопытной информации о кол-
лективе. 

Сегодня в студии занимаются 30 че-
ловек. В репертуаре коллектива и клас-
сический балет, и народные  танцы,  и со-
временные  танцы… И почти каждый тре-
тий смог выйти к публике на мартовском
концерте с сольными номерами. Силла-
мяэсцы аплодировали Марии Барсуковой,
Дарье Шепелевой, Анастасии Купцовой,
Лие Йосепсон, Алине Писчасовой, Лилии
Елатовой, Еве Аминчиковой, Лине Пабат.
Каждой из них, а также Юне Черняевой
директор Центра культуры Алевтина Ер-
макова вручила благодарственные пись-
ма и похвалила их за успехи и трудолю-
бие.  Лилия Худякова в адрес старших
танцовщиц заметила: «Они научились
главному – дружить, не разрушать, а со-
зидать».

Судя по отзывам зрителей, их репли-
кам по завершении концерта, пятничный
вечер они провели в атмосфере очень при-
ятной,  красивой, говорили лестные сло-
ва в адрес танцоров и их руководителя за
качественный уровень представленных
танцев, за яркие костюмы, за музыкаль-

ное сопровождение: «Какие молодцы!»,
«Как здорово танцуют!», «Столько ко-
стюмов и такие яркие, красивые!», «Спа-
сибо «Этюду», девчонки подняли на-
строение»…. Согласна с  каждой репли-
кой. Ежегодно бываю на весенних кон-
цертах коллектива, слежу за его развитием
и  искренне радуюсь, что он высоко дер-
жит свою «этюдовскую» марку.

По завершении концерта Лилия Ху-
дякова и концертмейстер Галина Тофферт
поблагодарили  Александра Малышенко
за работу с музыкальным материалом,
Веру Гудамову - за пошив костюмов, ро-
дительский комитет и его председателя
Людмилу Купцову - за помощь в решении
организационных вопросов, Наталью
Кайдалову - за то, что ведёт летопись  сту-
дии, директора Центра культуры Алев-
тину Ермакову - за постоянную под-
держку в решении финансовых и орга-
низационных вопросов. Людмила Куп-
цова от имени родителей сказала добрые
слова в адрес детей, их руководителей, по-
мощников коллектива.  «Сезон ещё не за-
кончен: предстоит много работы, много
концертов по плану Центра культуры. В
мае примем участие в Балетном фести-
вале в Йыхви,  группа солистов коллек-
тива в июле отправится в Болгарию на
международный конкурс», - поделилась
Лилия Худякова ближайшими планами. 

Творческих успехов «Этюду», новых
танцев  и вдохновенного труда!

Лидия  ТОЛМАЧЁВА

Фотоблок с концерта смотрите на
24-й странице газеты

Фото автора 

Культура

Хореографическая студия «Этюд» - коллектив, востребованный зрителями. Об
этом говорит и его последний концерт, который прошёл на финише марта в
Центре культуры: в зале почти не было свободных мест.  Своим выступлением
«Этюд» поздравил зрителей  с весной, с солнышком и подарил отличное на-
строение,  направив в зал поток положительной энергии, которая зарядила пуб-
лику, побуждая каждый номер сопровождать дружными аплодисментами.  

Белла Ахмадулина - искренняя право-
защитница, чьё поэтическое творчество
стало  одним из самых ярких и значи-
тельных явлений русской словесности.
Интерес к её поэзии с годами не ослабе-
вает, и уже сейчас  очевидно, что она –
один из крупнейших русскоязычных поэ-
тов конца  ХХ - начала ХХI столетий . Тра-
диционно работники Центральной город-
ской библиотеки Татьяна  Борисова и
Ольга Герасимова познакомили нас с твор-
ческой биографией, личной жизнью и ав-
торским чтением стихов БеллыАхатовны,
напомнили и о её кинематографических
пробах. За чайной трапезой слушали мы
стихи и обменивались впечатлениями,
поздравляли  именинников и друг друга с
недавним женским  праздником, танцева-
ли и пели под аккордеон Константина
Фомичёва, строили планы на  майскую
встречу, которая будет посвящена Дню По-
беды. 

Ирина МОЛЧАНОВА

Фото предоставлено клубом 
«Оптимист»

Зажечь звезду не просто…

Посвящалось Ахмадулиной
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